
70年前奶奶救回的叔叔在哪
莒南县的王言荣苦苦寻找疑似惠民县的叔叔李连城(音)
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重磅

本报11月22日讯 “不找到
他，我会遗憾一辈子。”22日，临沂
市莒南县48岁的王言荣女士对记
者讲述了70年前的故事。70年前奶
奶救回来一个12岁的孩子，之后便
失去了联系。王言荣的父亲临终前
嘱咐她一定要找到她的那位“叔
叔”。

70年前，也是在一个冬天，莒
南县道口乡王家庄村的村东头，一
个孩子模样的人晕倒在路边，王言
荣的奶奶碰巧遇到，赶忙将这个孩
子背回了家里，发现孩子在发高
烧，便将孩子留下照顾。醒来后，孩
子告诉王言荣的奶奶他是八路军
的送信员，只有12岁，奉命令将信

交到南方的部队，路过临沂。由于
又冷又饿，身上还发了高烧，于是
晕倒在路上。

王言荣的奶奶留孩子在家住
了十多天，直到孩子的病完全康
复。孩子准备南下送信，王言荣的
奶奶又烙了煎饼，炒了鸡蛋咸菜给
他包好，还送他走了一段路程。王
言荣的奶奶百般不舍地送走了孩
子，之后便失去了联系。

王言荣15岁那年，她的父亲去
世了。父亲去世之前将这件事情讲
给了她，当年的孩子名叫李连城
(音)，此事王言荣的父亲和姑姑知
晓。父亲留下遗言：“你奶奶在他小
时候救了他，将来你找到他，如果

他没有妻儿，你要照顾他，给他养
老送终。”

据王言荣说，李连城(音)曾
两次来临沂寻亲。第一次在1983
年，李连城在村里打听，但是由于
王言荣的奶奶、父亲和姑姑均已
去世，王言荣的父亲又曾改了名
字，之前叫王振玲，后来改了王振
法，此次寻亲没成功。第二年，王
连城又来寻亲，但是不巧的是王
言荣恰巧去了东北，此次寻亲又
无果。
“如今那位叔叔如果在世也已经

82岁了，当年父亲临终前的交代我
始终记着。如果不找到那位叔叔，
我这辈子都觉得遗憾。”王言荣说。

当年李连城来村里寻亲，曾告
诉村民他的地址是惠民(音)县李
庄镇李庄村，王言荣是后来听村民
说的。王言荣有心去寻找她的这位
叔叔，可作为一名农村妇女，她真
不知该如何寻找，况且她晕车特别
严重，坐不了车，出不了远门。

但是，李连城所说的惠民县是
不是滨州的惠民县还不能确定。目
前，临沂鲁南商报与齐鲁晚报·今
日滨州两地记者联动，希望能够帮
助帮王言荣寻亲。

22日当晚，记者电话联系了惠
民县李庄镇李庄村村主任周忠良，
周先生说李庄村有1500多口人，具
体不是很清楚。随后周先生帮忙在

村里五大李姓家族中寻找，村里一
位已去世四五年的老人李保晨，革
命年代曾经当过儿童团团长，年龄
也与记者的描述相符。但到底李保
晨老人是不是王言荣所找的李连
城老人，周末，本报记者将去惠民
县李庄镇李庄村了解情况。

（鲁南商报记者 崔洪英 本
报记者 李运恒）

如果有读者知道这位李连城
老人，或是认识他的亲戚朋友，或
者能联系上他，希望尽快与记者联
系，帮助王言荣了却心愿，也帮王
言荣完成他父亲的遗愿。知情者请
拨 打 联 系 电 话 ：3 2 1 1 1 2 3 、
18654399035。

出门就上车，汽车停在单位门
口。自从今年11月16日11路公交线
路调整延伸以来，在市政大楼上班
的李先生便喜上眉梢。“我家在泰山
名郡小区，以前来回上班没有直通
的公交车，我一直都是骑电动车，遇
上雨雪天，耽误上班时间不说，还容
易引发交通事故。现在不用顾虑天
气了，10分钟一班公交车，随到随
开，真是方便极了。”

跟李先生类似情况的还有市民
赵女士。赵女士同样住在泰山名郡
小区，在市政大楼上班，不同的是，
她有一个在北镇中学上高一的儿
子。“原来我都是开车先送儿子上
学，然后再去上班，这样不仅浪费油
钱还不环保，有时候赶上人多也找
不着一个停车位，很耽误时间。11路
车改了路线后，我跟我儿子都坐公
交车，反而更省时间了。为此，我们

特意办了公交卡，长时间下来能省
不少钱。”

今年以来，公交公司根据市民
打热线反应和工作人员的实地调
查，对城区内6、7、9、28、18、24、105、
101、102、103、25、16、11路共13条公
交路线进行了调整延伸，在11月16
日完成了此项工作。“滨州市的居
住、活动人群很分散，在哪的都有，
尤其是近几年来随着城市的发展，

公交路线也应该有相应的调整才能
符合市民需求。”公交公司的相关负
责人表示，根据市民打电话来的反
映会派出相关工作人员对此进行实
地调查，如果真的存在这类情况会
做出相应的路线调整，“但也不是说
市民所有的建议都会采用，短时间
内也不可能做到公交线路网能通到
各个地方，我们只能根据实际情况
最大限度地辐射到更多的居民。”

购置100辆新能源空调公交车，更新13条线路

城区实现新能源公交车全覆盖
文/片 本报记者 王晓霜

责 延伸调整13条线路，百姓圆了交通便利之梦

“推进公交便民畅通工程，继续更新车
辆，科学布局线路，新辟调整公交线路10条。”
据这是今年市政府工作报告中提到的公交便
民畅通工程。据了解，这项工程早在今年6月
份就已经完成了100辆新能源车辆更新工作。
随着11月16日，11路公交车的路线调整工作完
成，整个公交便民畅通工程画上句号，这也是
16件实事中最先完成的。目前，滨州市城区已
经实现了新能源空调公交车全覆盖，更新的13
条线路也让更多市民享受到方便、快捷、舒适
的乘车条件。

2012年，公交便民畅通工程实
行以来，滨州先后投入4000万元，
在去年新增100台新能源空调公交
车的基础上，又购置了100台新能
源空调公交车，同时对城区的的公
交车进行了加密和更新。

“现在滨州市共有500多台公
交车，其中200辆都已经更新成新

能源空调公交车了，这200辆公交
车都是跑城区路线的，剩下的没更
新的还是跑郊区路线。”工作人员
表示，这是由于新能源公交车体积
较大，经过郊区一些道路时不好转
弯，还不如原来的车辆。“现在没更
换的车辆也是原来那些车辆里面
比较新、性能比较好的，以后都换

成新能源空调公交车是肯定的，但
可以考虑走特殊路线的车辆换成
体积小一些的，根据具体路况进行
下一步地更新。”

今年6月3日，公交便民畅通工
程启动仪式举行，之后这100辆车
正式投入运营，把污染严重、能耗
大、冒黑烟的车辆全部更新，彻底

解决了城区内的公交面貌，解决了
公交车冒黑烟的现象，实现了城区
内新能源空调公交车全覆盖。“现
在在城区，你基本上看不到还有冒
着黑烟的公交车了，而且车里有空
调，空间也很大，容纳50多人是没
问题的，让大家坐车时更安全、舒
适。”

责 城区实现新能源公交全覆盖，解决黑烟污染

为了规范化管理车辆，更好地
服务百姓，今年三月份开始，公交
公司对滨州市500多辆公交车都安
装了监控系统。“大部分是硬盘监
控，下班之后，把这里面的监控导
到电脑上就可以看到行驶过程中
的每个细节。还有一小部分是3G
实时监控，不用传回来直接在电脑
上就可以看到发生了什么事。”工
作人员表示，监控安装之后，有市
民的东西在公交车上被偷了，看了
监控还真的把东西找回来了。

不管是去年投入的100辆新能
源空调公交车、还是今年新增的这
100辆，全部都是空调车。由于夏
季、冬季开放空调，运营成本也随
之提高，但结合滨州的实际情况，
票价仍然保持1元不变，让大家更
实惠。尤其是2011年10月份开始实
行办卡优惠政策以来，今年乘坐公
交车的市民明显增多，而刷卡的市
民更是比去年增加了200%。“有一
次我坐107从北镇大集到黄河银座
店，期间共有20多人上车，有15人

以上是刷卡的。”工作人员表示，从
去年10月份之后办卡的市民持卡
坐公交打7折，学生卡打5折，“这样
不仅实惠，还省得准备零钱。”

“虽然城区环境、安全、实惠得
到显著成效了，但公交车在时间上
还存在一些问题，下一步我们会慢
慢改善。”工作人员表示，城区有些
路段比较拥堵，尤其在上下班时间
段，“比如黄河五路渤海七路路口，
左转弯时间太长，有时候等三个绿
灯也过不去，这样就拉大了行车的

时间差，而每辆车到每个站点的时
间都是固定的，有时会造成市民等
20分钟也等不到的情况。再就是有
些私家车偶尔会停在公交站牌下，
让公交车没地方停，也会造成一部
分损失。”

根据不完善情况，公交公司表
示下一步将会参考先进城市的做
法，比如在整个城区开辟专门的公
交车道，或者特殊路段公交优先的
方式，更方便市民，从而建立一个
布局合理、畅通有序的公交网络。

责 500多辆公交车安装监控系统，规范市场运作

本报11月22日讯(记者
赵树行) “刘建旺家的具体
地址在哪儿？我想捐助孩子。”
22日本报C03版《“我得多撑几
年等孙子成人”——— 惠民李庄
镇大刘村刘进忠和孙子相依
为命,77岁了还苦撑着残缺的
家》一文刊发后引起了市民的
广泛关注。很多热心读者拨打
本报热线，表示要给小建旺捐
钱捐物。

在滨州工作的济南市民
韩先生从报纸上看到小建旺
的报道后，深有同感，打算捐
助小建旺500元现金。“小建旺
让我想起了自己小时候，当时
家庭贫穷，曾经跟着奶奶乞
讨，对于小建旺的境遇我感同
身受。”韩先生说，“钱不算多，
希望对孩子有所帮助，让孩子
能感受到社会的爱心，坚强地
生活！”

小建旺的境遇牵动着社
会各界的心，不少读者打来电
话询问有没有银行卡号可以
把钱打给小建旺；还有的读者
考虑到严冬将至，想给建旺邮
寄过冬的衣物和生活、学习用
品。他们都表示要尽自己的一
分力量，让小建旺在这个冬天
能感受到别样的温暖。

市民刘先生在表示帮助
建旺的同时不忘为他加油鼓
劲，他希望孩子勇敢地面对这
种逆境，更加奋发图强，通过
自己的努力改变命运，“孩子
有上进心，更需要我们伸出友
爱之手，帮助他顺利完成学
业。”

本周末，本报记者将与社
会爱心人士一道看望小建旺。
如果你也想献出一份爱心，可
继续拨打本报热线3211123。

【【开开栏栏的的话话】】
22001122年年年年初初，，滨滨州州市市委委副副书书记记、、市市长长张张光光峰峰在在《《政政府府工工作作报报告告》》中中提提出出在在22001122年年要要实实施施好好平平安安校校车车、、

校校舍舍安安全全工工程程、、学学前前教教育育三三年年行行动动计计划划、、建建设设保保障障性性住住房房、、提提高高住住房房公公积积金金抵抵押押贷贷款款额额度度、、就就业业创创业业工工
程程、、资资助助困困难难学学生生、、环环卫卫一一体体化化、、公公交交便便民民、、危危桥桥改改造造、、养养老老服服务务、、医医保保补补助助、、万万村村千千乡乡、、河河道道治治理理、、文文体体活活
动动、、供供热热改改革革1166件件关关系系百百姓姓利利益益的的民民生生实实事事。。如如今今已已经经接接近近年年底底，，本本报报记记者者对对这这1166件件实实事事进进行行了了探探访访，，即即
日日起起推推出出《《1166件件实实事事记记者者探探访访》》系系列列报报道道，，让让大大家家更更直直观观地地感感受受到到1166件件实实事事带带来来的的实实惠惠便便利利。。

多位市民欲
捐助小建旺

新能源空调公交车给市民提供了安全、便
捷、舒适的乘车条件。

————公公交交便便民民

1166件件实实事事
办办得得咋咋样样
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